



Gatineau
Ville en santé



COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ

PROCÈS-VERBAL

Le jeudi 11 juin 2015, à 9 h

Salle des Comités, Maison du citoyen, secteur Hull

PRÉSENCES : Madame Louise Boudrias, présidente et conseillère municipale
Monsieur Martin Lajeunesse, conseiller municipal
Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal
Monsieur Yess Gacem, directeur, Service LSDC
Madame Agathe Lalande, Ville de Gatineau
Monsieur Paul Nicole, responsable développement social
Madame Anick Fortin, agente à la Commission Gatineau, Ville en santé
Madame Priscillia Levac, Ville de Gatineau

Madame Chantal Courchaine, TROCAO
Madame Frédérique Delisle, Loisir Sport Outaouais
Monsieur Pierre Dumoulin, Cégep de l'Outaouais
Madame Pauline Fortin, Direction de la santé publique
Monsieur François Grenier, Québec en forme
Monsieur Marcel Lalonde, Commissions scolaires de Gatineau
Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais
Madame Sylvie Mantha, Service de police de Gatineau
Madame Mélanie Pilon-Gauvin, Office municipal d'habitation de Gatineau
Monsieur Martin Robitaille, UQO

ABSENCES MOTIVÉES :

Madame Kathleen Barrette, STO
Madame Geneviève D'Amours, CISSSO - Gatineau
Madame Chantal Desjardins, CISSSO - Papineau
Monsieur Karl Lavoie, Chambre de commerce

INVITÉS :

Monsieur Daniel Butler, Hydro-Québec
Madame Émilie Chasles, agente de développement des communautés – Centre de services de Hull
Madame Claude Crustin, agente de développement des communautés – Centre de services de Buckingham – Masson-Angers
Madame Gille Delaunais, Direction de la santé publique
Madame Francine Lajoie, C4ST
Madame Nathalie Leclerc, Gatineau Refuse
Monsieur Georges Letarte – consultant
Madame Véronique Martel, stagiaire en kinésiologie, Division Qualité de vie et développement communautaire
Madame Julie Sénéchal, agente de développement des communautés – Centre de services de Gatineau

1. MOT DE BIENVENUE

La rencontre débute à 9 h 05.

Madame Louise Boudrias souhaite la bienvenue à tous les membres.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Il est proposé par monsieur François Grenier
Appuyé par monsieur Cédric Tessier

Et résolu d'adopter l'ordre du jour de la présente séance, tel que soumis.

Adoptée

3. DÉPÔT DES PROCÈS-VERBAUX DES RÉUNIONS DU 16 AVRIL ET 21 MAI 2015

Madame Louise Boudrias demande aux membres s'ils ont des modifications à apporter au procès-verbal du 16 avril 2015.

Aucune modification à apporter.

Le dépôt du procès-verbal de la réunion du 21 mai 2015 est reporté à la prochaine rencontre, puisqu'il est en processus de révision.

4. SUIVI DE LA RÉUNION DU 21 MAI 2015

4.1 Subvention – Table de développement social

Madame Agathe Lalande rappelle que, lors de la dernière rencontre, monsieur Richard Sévigny avait informé la Commission qu'une réflexion portant sur le soutien d'une table régionale en développement social est amorcée. Le projet suit son cours.

5. PRÉSENTATION – CONSULTATION PLAN D'ACTION EN DÉVELOPPEMENT SOCIAL

Monsieur Georges Letarte présente les résultats préliminaires des consultations pour le plan d'action 2016-2018 de la Politique de développement social. Il nous informe du nombre de participants pour chaque type de consultation, les thématiques abordées et les observations générales. L'élément ayant le plus ressorti, lors des consultations, est que la Ville est davantage présente pour appuyer les organismes.

Monsieur Paul Nicole mentionne qu'une présentation, pour recommandation, du plan d'action 2016-2018 sera faite lors de la rencontre de la Commission du 24 septembre.

6. PRÉSENTATION – BILAN 2013-2015 DE DÉVELOPPEMENT SOCIAL

Monsieur Paul Nicole remet aux membres un document faisant état de nouveaux éléments à inclure dans le bilan 2013-2015 de la Politique de développement social. Le document complet sera transmis aux membres de la Commission afin qu'ils puissent communiquer tout commentaires d'ici le 4 juillet 2015.

7. HABITER MON QUARTIER

Madame Émilie Chasles présente l'origine et les fondements du projet « Habiter mon quartier ». Le but est de créer un environnement stimulant et soutenant en faveur des initiatives des citoyens dans les quartiers de la ville de Gatineau. Madame Chasles indique les objectifs, l'échelle du projet et les prochaines étapes.

Madame Émilie Chasles propose aux membres de tenir une campagne promotionnelle pour illustrer l'initiative, la créativité et l'engagement des citoyens dans les quartiers. Cette dernière sera réalisée en tournant une vidéo portant sur des initiatives de groupe de citoyens, organismes, etc.

Monsieur Martin Robitaille arrive à 10 h 05.

Elle demande si des membres souhaitent s'impliquer dans le comité de travail. Mesdames Pauline Fortin, Sylvie Mantha, Chantal Courchaine, Nathalie Lepage, Frédérique Delisle, Mélanie Pilon-Gauvin et messieurs Cédric Tessier, François Grenier et Pierre Dumoulin soumettent leurs intérêts. Les membres présents réitèrent leur engagement dans ce projet.

Pause de 10 h 20 à 10 h 35.

8. COMPTEURS INTELLIGENTS D'HYDRO-QUÉBEC

8.1 Présentation – Gatineau Refuse

Madame Nathalie Leclerc a fondé le mouvement Gatineau Refuse pour sensibiliser la population gatinoise et ses élus aux différents enjeux entourant l'implantation, par Hydro-Québec, de compteurs intelligents.

Madame Leclerc souhaite que la Commission Gatineau, Ville en santé reconnaisse qu'il y a suffisamment d'éléments préoccupants pour que soit adopté une approche basée sur le principe de précaution. De plus que la Ville de Gatineau réclame, du gouvernement et d'Hydro-Québec, une véritable option pour permettre aux gens de se retirer du processus. Elle indique que 3 % de la population souffrent d'hypersensibilité électromagnétique.

8.2 Présentation C4ST

Madame Francine Lajoie fait part aux membres des débats sur les compteurs intelligents. Elle demande à la Commission d'offrir l'option, aux citoyens souffrant d'hypersensibilité électromagnétique, de réinstaller le compteur électronique.

8.3 Présentation – Hydro-Québec

Monsieur Daniel Butler informe les membres qu'Hydro-Québec a dû remplacer tous ses compteurs électroniques puisqu'ils étaient échus et que leur production était discontinuée. Ils ont dû faire le choix d'une nouvelle technologie. Pour ce faire, ils ont suivi le processus d'homologation Hydro-Québec, basé sur des normes internationales, appliqué les normes canadiennes de précisions et effectuent un contrôle de la qualité en continu.

Monsieur Butler fait état des bénéfices du projet :

- Détection des pannes de courant et rétablissement plus rapide;
- Facturation réelle;
- Réduction des coûts d'opération de 81 millions annuellement;
- Gestion de la consommation disponible sur le site web.

Il nous indique les étapes du déploiement. La fin est prévue pour 2016.

8.4 Présentation – Direction de la santé publique

Madame Gille Delaunais présente les équipements émettant des radiofréquences et leurs puissances d'émissions. Elle informe les membres sur l'exposition à la radiofréquence et ses effets sur la santé. Madame Delaunais affirme qu'il n'y a aucune relation de cause à effet entre l'exposition aux radiofréquences et l'hypersensibilité électromagnétique.

9. HUIS CLOS

Voir ordre du jour huis clos.

10. COLLOQUE AQLM ET COLLOQUE RQVVS

Les informations sur les deux colloques seront acheminées aux membres par courriel.

11. VARIA

Aucun point n'a été ajouté.

12. DÉPÔT DU CALENDRIER 2016

Le calendrier 2016 des rencontres de la Commission sera acheminé aux membres par courriel.

13. PROCHAINE RENCONTRE

Le jeudi 24 septembre 2015 de 9 h à 12 h à la salle Gatineau.

9. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

L'assemblée est levée à 12 h.

Rédaction du procès-verbal

Signature de la présidente

Madame Priscillia Levac
Secrétaire aux comités et commissions

Madame Louise Boudrias, présidente
Conseillère municipale